

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8349

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 19 DE JULIO DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

Segun el proyecto de ley electoral leído ayer en el Congreso, los diputados de las minorías que podrán ser elegidos por las circunscripciones de las capitales de provincia, y los distritos que á ellas se agregan, serán de 30 á 35 independientemente de aquellos distritos donde logren el triunfo por la lista contra los otros candidatos.

El *Diario de Valencia* publica al frente de sus columnas un acuerdo del comité constitucional de aquella provincia, declarando que es único órgano de los constitucionales de la region valenciana.

Esta resolución es debida á haberse declarado constitucional el *Comercio*, periódico valenciano que recibe inspiraciones del Sr. Villarroya.

Algunos periódicos hacen público anoche un rumor que de cinco días á esta parte circula entre algunas personas, indiciando al subsecretario de Gobernacion, Sr. Gisbert, para la direccion del Banco Hispano-Colonial de la Habana.

Nada definitivo hay sobre este asunto en estos momentos, si bien por algunas personas se ha pensado ofrecer aquel puesto á un hacendista de tan altas condiciones como el Sr. Gisbert, sino eran necesarios sus servicios en la Península dentro de un periodo más ó ménos corto.

Por lo mismo creemos que hasta ahora no puede indicarse la persona que ha de sucederle en Gobernacion, y que en todo caso sería probablemente otro alto funcionario de análoga categoria.

Una persona que no quiere dar su nombre, nos escribe rogándonos demos publicidad al único procedimiento (con sus palabras) por medio del cual puede hacerse desaparecer la terrible plaga de la flojera. Sin garantía en mensura alguna la eficacia de dicho procedimiento, y por lo que puede contribuir á que se estudie y se aplique por vía de ensayo, trasladamos á nuestras columnas, literalmente, la nota de nuestro anónimo corresponsal. Dice así:

«Se hace una disolucion en una libra de agua con una libra de sulfato de cobre y dos onzas de sal comun.

A esta disolucion se le mezcla una libra de alumbre en polvo, que contiene potasa, y otra libra de greda arcillosa.

Se remueve todo muy bien con una

pala ó espátula ancha y se aplica á las cepas, antes ó despues que enfermen, con una brocha grande, á fin de que se cubran bien los sitios invadidos. Al pasar unos días pueden limpiarse con un cepillo, apartando ó cuidando de recoger lo que aquellos desprendan, haciéndolo desaparecer.

Las cantidades propuestas arreglan las proporciones en mayor escala. Inmediatamente que llegó á Palacio S. M. el rey presidió el consejo de ministros. En el se trató de las discusiones parlamentarias, de la recepción de los enviados extraordinarios y de algunos otros asuntos de escasa trascendencia.

S. M. el rey firmó los decretos relevando, por traslado á otro punto (creemos que al departamento de Cádiz) al oficial 4.º del ministerio de marina D. Sixto Fernandez, y nombrando en su lugar al capitán de fragata don José Navarro, y ascendiendo á mariscal de campo al brigadier Reina, subinspector de artillería del ejército de Cuba.

Despues se reunieron nuevamente los ministros en consejo en el despacho del ministro de Estado. Allí se ocuparon detenidamente, segun nuestros informes, de las zonas invadidas por la flojera y los medios propuestos para combatir tan terrible insecto.

Se habló de la llegada de los embajadores y se designó á los ministros de Estado, Guerra y Marina, para que estuvieran en el salon del trono en el acto de recibir el rey á dichos enviados.

En este segundo consejo tampoco se han tratado cuestiones de importancia.

Estos días ha circulado el rumor de que se notaban síntomas generales de aproximacion entre todos los elementos radicales del partido que lleva este nombre, y aun se ha dicho que estas aproximaciones se veían con el beneplácito de otra alta personalidad política que nunca fué radical.

Sobre tales alianzas creemos saber, aunque no de un modo autorizado, que el Sr. Castelar es totalmente ajeno á estas constituciones.

La discusión política entablada en el Congreso, no podrá acabar hasta mañana si toman parte en el debate los diputados aludidos.

Ha llegado á Madrid el Sr. Capdepon con objeto de apoyar su voto particular al proyecto de prision preventiva.

Han quedado además sobre la mesa del Congreso cuatro enmiendas al proyecto firmadas por los Sres. Linares, Rivas, Sagasta, Leon y Castillo, Romero Ortiz, Carraño, Alcalá del Olmo y Martínez (D. Cándido.)

Por el ministerio de Estado se han designado agregados diplomáticos pa-

ra que exten á las órdenes de los enviados extranjeros durante su permanencia en esta corte, y por el ministerio de la Guerra se han puesto tambien varios jefes á las órdenes de los generales que reúnen aquel carácter.

Cádiz 15.—Motina, Vejar, Conil y Jimena esperan de un momento á otro recursos del gobierno para dar ocupacion á los jornaleros que en número de miles permanecen cabizbajos en las plazas esperando que les den órdenes para ir á trabajar. Se ha dicho ayer, que enterado el señor gobernador militar de que el ayuntamiento no habia tomado el acuerdo pidiendo se instalase la guardia en la planta baja de las Casas Consistorial, daría hoy sus órdenes para retirarla.

Dios nuestro celsa los *Debates* que si fuera posible que el gobierno se empeñase en prolongar la existencia de las Cortes actuales más tiempo que el fijado por la Constitucion, con arreglo al cual fueron elegidas, la misión y conducta futura de los constitucionales estaría reducida á presentar las renunciaciones de sus cargos de diputados, para no usurpar las atribuciones que les fueron dadas por el cuerpo electoral por un plazo determinado.

De Paris nos dicen que la noticia dada con insistencia por el *Imparcial* de que el *Bien público* de Paris, que dió cabida á una carta de Madrid con malévolas suposiciones, es órgano de la familia de Orleans, es completamente falsa. El *Bien público* es, por el contrario, enemigo declarado de la ilustre casa de Orleans desde que el Sr. Thiers abandonó la causa de los príncipes.

Resultantemente el vizconde de la Villa de Miranda mantendrá su voto particular contra la zona de incoartacion que fija el proyecto de ley para combatir la flojera. Esto decían anoche muchos diputados de la mayoría, dispuestos tambien á dar todo género de autorizaciones al ministro de Fomento, excepto la que combate el vizconde de la Villa de Miranda. Hoy se celebrará una nueva reunion de los disputados viticultores.

El voto particular del señor conde de la villa de Miranda al proyecto de ley de la flojera, considera como un ataque á la propiedad el proyecto presentado al Congreso por el señor conde de Toreno.

La opinion de muchos diputados se ha pronunciado á primera hora de esta tarde en favor del voto particular, y de este asunto se han ocupado los diputados viticultores é interesados en el proyecto en la larga reunion que han celebrado en la sala de presupuestos, bajo la presidencia del director de Instruccion pública.

Del viernes al sábado terminarán

las sesiones de ambos cuerpos colegisladores.

En el Senado adelanta la discusión de los presupuestos.

Consumirán los tres turnos en contra los Sres. Maluquer, Dóriga y Montejo, á quienes contestarán respectivamente los individuos de la comision señores marqués de Alhama, Alvarez (D. Manuel Marín) y Concha Castañeda.

Decididamente tardará en el debate político del Congreso el señor conde de Xiquena.

A consecuencia del acuerdo tomado por el Congreso, desde hoy se celebrarán las sesiones de dos á seis de la tarde.

En la seccion primera del Congreso, el Sr. Rico ha derrotado al Sr. Silveira (D. Francisco) para la comision de la ley electoral.

Valencia 18 (3,25 tarde).—El representante del marqués de Campo acaba de hacer donacion de 15000 duros á este municipio.

Han salido por la línea del Norte la señora condesa de Casa Sdano y familia, y los Sres. Alonso Martínez y Groizard, con las suyas.

En breve publicará la *Gaceta* varios decretos sobre el régimen político y administrativo que ha de seguirse en la isla de Cuba; sobre las atribuciones que competen al gobernador general de la isla; sobre la division territorial, gobiernos de provincia y organizacion provincial y municipal de la misma.

Esta tarde han sido recibidos por S. M. el rey los enviados extraordinarios, cuya llegada á la corte hemos anunciado oportunamente. La audiencia ha sido solemne; los enviados han sido recibidos con los honores propios de esa categoria.

S. M. el rey vestía uniforme de capitán general, cruzando su pecho el toison y la banda de San Fernando.

Coches de la real casa han concurrido á palacio á los elevados diplomáticos.

Durante su breve estancia en la corte visitarán los enviados extranjeros los museos y principales edificios del Estado en Madrid.

Algunos de ellos visitarán el Escorial, Toledo y alguna academia militar.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 15.—Al dar por terminadas las sesiones del Congreso de Berlin, el príncipe de Bismarck dijo que habia sido imposible realizar todas las aspiraciones, pero que la paz de Europa estaba asegurada.

El cancliller del imperio alemán anunció que Europa tenia la firme esperanza de que seria duradera la inteligencia manifestada en el Congreso.

Paris 16.—Un periódico hace constar las ventajas del 3 por 100 amortizable español en la eventualidad de una conversión en títulos del 5 por 100.

Londres 16.—Los conservadores están haciendo grandes preparativos para la recepción de lord Bismarck, en cuanto llegue, para felicitarle á propósito del convenio anglo-turco.

Constantinopla 16.—Se anuncia que la retirada de los rascos comenzará la semana próxima.

Viena 16.—Corre el rumor de haber sido firmado por el gobierno austriaco y el de Turquía un tratado de alianza defensiva.

Se ha acordado á una compañía inglesa la construcción de un ferrocarril de Marsina á Diarbekir y Erzerum.

Una carta de Paris del 14 dice lo siguiente:

Ayer tarde firmaron los representantes de las grandes potencias el tratado de Berlin. Al echar su firma el príncipe de Bismarck, dejó caer borrones en cuatro de los siete ejemplares.

El triunfo alcanzado por la política de este hombre de Estado no tiene igual en los fastos de la diplomacia. Ha desplazado con suavidad equitativa, y sin dolor al quejas, el centro de la política europea, llevándolo á Oriente. De hoy más, Europa no se preocupará sino de lo que pasa en Asia y en Africa. Lo que en Europa ocurra será de competencia esclusiva del príncipe de Bismarck.

Hé aquí algunos datos sobre los triunfos españoles en la posicion universal que de seguro interesarán á mis lectores, y son absolutamente auténticos.

En el grupo primero, bellas artes, ha obtenido España diez recompensas, que son:

Una gran premio de honor, para el Sr. Pradilla.

Tres premios de honor para tres difuntos, los malogrados Fortuny, Rosales y Zúñiga.

Una primera medalla de recuerdo para D. Federico Madrazo.

Una primera medalla para D. Raimundo de Madrazo.

Una segunda medalla para el señor Domínguez.

Dos terceras medallas para los señores Rico y Pissencia.

Una mencion honorífica para el señor Rivera.

En materia de recompensas, se está trabajando de una manera tan eficaz, que puedo dar á Vds. la seguridad de que el número de las que se obtengan será verdaderamente prodigioso.

— 322 —

Jola joven con voz suplicante. Abandonar el lugar de mi nacimiento? Decir un eterno adios á todo lo que amo? No solamente á él, sino tambien á las cosas que han visto su feliz juventud? Yo os lo ruego, querida tis, por compasion á mi amargo dolor, revocad vuestra resolución desesparada.

—Imposible, Celeste, mi designio es invariable. Tú me conoces; soy buena y paciente hasta el extremo: pero cuando se me hiere profundamente, se concluyó. Eres independiente por tu fortuna, y si no quieres seguirme, puedes, á tu gusto, permanecer aquí ó en otra parte. Sin embargo, no puedo creer, Celeste, que quieras abandonar á tu vieja tis, tu madre adoptiva, para dedicarte el recuerdo del que recompensa tu amor con la indiferencia.

—Si yo pudiese creer en la verdad de esa acusacion, dijo la joven, yo misma os rogaria que me llevá-

— 323 —

seis lejos de aquí; pero, querida tis, os engañais: Daniel me ama toda via.

—¡Qué insensata idea!

—Es una firme conviccion, repuso Celeste con cierto entusiasmo en la voz. Cuando ayer se paseaba con nosotros en el jardin, temblaba de emocion á cada una de mis palabras; yo veia sonreír su alma bajo su brillante mirada, tan dulce y tan afeluzada como en el tiempo de su primer viaje á Paris. Creedme; hay algo de misterioso y de inconcebible en él; pero en cuanto á su corazon, ha permanecido para vos y para mí tan reconocido, tan cariñoso como antes. ¡Y habia yo de irme á Bruselas para huir de los recuerdos de nuestra juventud con la esperanza de olvidarle? Porque está enfermo y es desgraciado, ¿lebo romper mi promesa y entregarle á su triste suerte? ¡Ah! si volvieses restablecido y buscase á su prometida, con cuanta razon lo acusaria á la infiel, que

— 326 —

—Pero decidnos por qué han partido tan repentinamente.

—No lo sé, señora.

—¿Cómo que no lo sabeis? ¿Y quién lo sabrá entonces?

—Así es, sin embargo, dijo el mayordomo. Daniel tiene una enfermedad incomprendible. Sus nervios se alteran á la menor emocion; sus pensamientos son confusos y oscuros; no sabe lo que quiere, ni lo que desea; cambia de resolución cien veces al día. Ayer estaba terriblemente conmovido. Si la hubiésemos visto, señora, estoy seguro de que vuestro buen corazon no hubiera resistido á tantos dolores; hubierais derramado lágrimas de compasion. Ya queria quedarse en el Wulffhof, y soñaba con una vida tranquila en medio de una bien amada familia; despues parecia que esa felicidad le asustaba, y mientras la duda le arrancaba gritos de desesperacion, exclamaba que que queria huir, que debia marcharse, sin tardanza,

— 319 —

—¡Compasion! repitió la anciana irritada, ¿compasion al que no tiene el agradecimiento suficiente ni aun para ser político con nosotros?

—¡Sed al menos misericordiosa conmigo! dijo la joven. Le llamais ingrato, le acusais sin piedad, ¡ah! ¿no comprendéis que cada una de vuestras palabras me hace temblar y me atraviesa ardentemente el corazon? Daniel está enfermo; sus quebrantados nervios le hacen cometer las acciones mas inconcebibles. ¡Es tan desgraciado! En vez de compadecerle y de pedir á Dios su curacion, ¡gritamos á irriternos contra él y á reprocharle su misma enfermedad como un crimen!

Mientras la joven hablaba de este modo, lágrimas corrian por sus mejillas. Era evidente que ella misma se creia en sus propias palabras.

Mad. de Berg lo comprendia así, y por eso respondió con una forzada sonrisa en los labios:

—Vamos, Celeste; no te engaños



Siempre que ha tenido ocasión de oír hablar á individuos del jurado internacional, he escuchado cumplidos elogios de la aplicación y de la inteligencia con que se les dan datos sobre España y se defienden con tesoros los productos españoles.

Los señores patrióticos que dirigen estos trabajos, estarán de enhorabuena dentro de pocos días, y el comisario delegado, dominando con patriótico heroísmo la fiebre devoradora que le abruma, asiste diariamente á todas las sesiones de los jurados de las 57 clases que han quedado á su cargo.

En algunas de ellas se han obtenido resultados sorprendentes, dado el egoísmo francés.

En la clase 34 por ejemplo, admiró el jurado varias joyas de fabricación española, pero no las hubiera premiado si no se le hubieran suministrado datos precisos sobre la importancia de la producción de esas como la de los plateros de Madrid Sr. Sala y hermano, cuya fabricación de la medalla de la Exposición no da abasto á los pedidos, y cuyas pulterías de culebra y gemelos de peridóticos están vendidos quince días antes de poder ser entregados al comprador.

Ante la estadística que se le hizo presente, el jurado concedió elevadas recompensas, tanto á estos artistas como á otros varios de la misma clase.

A su debido tiempo he dado cuenta á ustedes de la parte tomada por España en el congreso literario.

Varios son los congresos que van á celebrarse en París en breve, y en los que tendrá España cumplida representación.

Para desempeñarla han sido nombrados:

Los Sres. D. J. E. de Santos y D. Manuel Villajos, representantes oficiales de España en el congreso de Arquitectura.

Los Sres. D. J. E. de Santos y el coronel de artillería de la armada D. J. Guillón, representantes de España en el congreso de Pesos y medidas.

Los Sres. D. J. E. de Santos y el brigadier de la armada D. R. Torgos, representantes de España en el congreso Meteorológico.

Como asé, si grandes son los triunfos que en la exposición de las materias obtiene España, no serán menos gloriosos los que conseguirá en la exposición de las ideas, dado el valor de las personalidades encargadas de luchar por nuestra patria en los círculos científicos universales.

La idea de unir en una especie de «liga» á los periódicos verdaderamente influyentes en el mundo, para dar cohesión á los esfuerzos incansables que en pró de la humanidad prodiga siempre la prensa, no es nueva, pero sigue quedándose en teoría hace muchísimos años.

Paréceme, empero, destinada á entrar en breve en el terreno de la práctica, y el vice presidente del sindicato de la prensa española en París, D. Juan Rodríguez Trió, y el secretario de dicho sindicato, correspondiente de la *Correspondencia*, han sido invitados á una reunión de importancia para el porvenir de Europa y América, que en el pabellón de la prensa en la exposición tendrá lugar el 16 del corriente.

## Variedades.

### FUNERALES DE S. M. LA REINA.

De un colega madrileño tomamos la siguiente descripción:

«Esta mañana á las nueve se han veri-

ficado las honras por S. M. la reina doña Mercedes, costeadas por el Estado en el templo de San Francisco el Grande.

El interior de esta ofrecía un deslumbrador aspecto de suntuosa severidad.

La plaza y parte de la calle de San Francisco están cubiertas con un toldo que llega hasta el atrio de la iglesia, cubierto con entelutados paños de flecos y borlas de oro.

En el centro de la ancha nave se levanta el catafalco, al que dan acceso cuatro escalinatas, llenas de flores naturales y de blandones, terminando en la espaciosa plataforma sobre la que descansa aquel, formado por dos plintos cada uno de dos cuerpos. En el primero de estos lucen cuatro gigantes y artísticos candelabros de ocho brazos, y en el segundo, dos heraldos de la casa de Borbon y otros dos de la de Orleans, que ya hemos visto en otras solemnidades, si no recordamos mal, á la entrada de S. M. el Rey, propiedad del señor duque de Osuna.

El otro plinto, que consta de dos divisiones, sostiene costosas coronas, terminando en una magnífica urna de la que se desprende multitud de flores, cubierta por un manto real de terciopelo gran recamado de oro; otro paño inferior ostenta los blasones de Orleans y Borbon, y sobre la urna, en un almohadon de tisú, descansa la corona real. Este segundo plinto está sostenido en cuatro leones.

En las escalinatas y en todo el catafalco hay profusión de coronas de azahar y siemprevivas y flores de la estación; el número de los candelabros es tambien muy considerable.

He aquí cómo describe «El Imparcial» el decorado del magnífico templo:

«Oculta todo el altar mayor, desde la cornisa, un paño negro salpicado de flores de lis é iniciales de la reina Mercedes surmontadas por coronas reales, unas y otras de oro, destacándose en el centro sobre una nube, y aparentemente suspendida en el espacio, una bella imagen de la Virgen de las Mercedes, debida al cincel del conocido escultor Sr. Bellver. La figura mide 18 pies de alto, y como se comprende, ha sido construida en corto número de días.

En el espacio que media entre la imagen y la cornisa del templo, hay un escudo con las armas reales, cuya longitud es de siete pies próximamente.

Desde la cornisa arranca una nube plateada, en cuyo centro se destaca una cruz negra cuya asa principal tiene 22 pies de elevación.

Dos líneas de arañas, colocadas de mayor á menor y en semicírculo, forman una especie de aureola á la cabeza de la imagen. Sobre la mesa del altar arden ocho blandones colocados en grandes candelabros de plata.

Las diez y seis magníficas lámparas que adornan la nave del templo están convertidas en jardineras de flores naturales, de las que penden guirnalda y enredaderas; luces de llama verde y roja arderán en las citadas lámparas.

Del centro mismo de la iglesia pende una corona real, construida con ramas doradas y terciopelo carmesí, de 13 pies de diámetro; de ella parten en pabellon cuatro bandas de paño negro guarnecidas de franjas y fleco de oro, cuya longitud es de 70 pies, que van á unirse á los arcos de los arcos torales.

Las seis capillas del templo han sido convertidas en tribunas para las señoras; su adorno consiste en guardamalletas negras galoneadas de oro, con flores y borlas del mismo metal; los antepechos, cubiertos de terciopelo negro festoneado de oro, ostentando grandes escudos de las casas de Borbon y Orleans bordados en seda y oro, figurando en el centro otros escudos de flores naturales que encierran las iniciales M. y O. entrelazadas, correspondientes al nombre de la augusta finada.

Los fondos de estos escudos están salpicados de botones de plata, y el conjunto está encerrado en dos orlas, una de perlas y musgo, y la otra de rosas naturales.

En el cuerpo superior de las tribunas hay candelabros de bronce—con cirios—de los que penden guirnalda de flores

naturales, arrancando del centro un brazo, tambien de bronce, en que se hallan colocadas magníficas coronas.

Las once arañas de cristal que decoran cada una de las tribunas están colocadas en forma de M.

La cornisa general del templo está iluminada con mas de novecientas luces de cera, partiendo de ella anchos pabellones de paño negro á la romana, guarnecidos con franjas, flecos y borlas de oro, campeando en ella, de trecho en trecho, grandes escudos con las armas de Castilla y Leon.

Tambien las pilastras se hallan cubiertas con paños de terciopelo negro festoneado de oro, con una ancha faja en el centro de tisú de plata. En ella figuran un escudo con las armas de Borbon y de Orleans, y debajo una flor de lis formada con geranios rojos y dalias blancas.

Sobre el atrio que corona la cornisa y detras de la línea de fuego formada por las luces, hay tambien colocados paños negros con franjas blancas, en cuyo centro campean los escudos de todas las provincias de España.

Antes de la hora anunciada, los embajadores extraordinarios y el cuerpo diplomático llegaron al atrio de la iglesia, donde fueron recibidos por el primer introducido de embajadores, señor marqués de Selva Alegre; la guardia de honor les hizo los correspondientes á su alta investidura.

Convertidas las capillas en tribunas, ocuparon las de la derecha por el orden que los enumeramos: los enviados extraordinarios, los altos tribunales, el Consejo Supremo, el de Estado, la Diputación y el Ayuntamiento.

Las de la izquierda fueron ocupadas por las Mesas de ambos Cuerpos colegisladores, el Cuerpo diplomático acreditado en Madrid, los caballeros del Toison, los capitanes generales, los gefes de Palacio y los caballeros de las órdenes.

En último término, y en este mismo costado, se situaron las damas de S. M. la reina doña Mercedes.

El puesto más inmediato al Gobierno habia sido reservado al general De Bosen, en concepto de embajador extraordinario; á continuación tomaron asiento los enviados señores general Alejandro Menotti, de Italia; general D'Abzac, de Francia; lord Northon y el mayor Viton, de Inglaterra; duque de Leulú, de Portugal; conde de Kerkove, de Bélgica; Sr. Ackerman, de Suecia; baron de Iltersum, de Holanda; conde de Ludoff, de Austria, y el Sr. J. Russell Lowell, de los Estados- Unidos.

El señor cardenal Moreno ha oficiado de pontifical, asistiendo 18 prelados, y como venturarios los curas párrocos de Santa Cruz y San Justo, como presbítero asistente el de San Ginés, y con el cargo de gran sumiller, al lado del Gobierno, el rector de San Francisco, Sr. Gonzalez.

En el coro se habia establecido una espaciosa escalinata cubierta de paños negros y adornada con una línea de blandones. En ella se colocaron la orquesta y 110 cantantes, bajo la direccion del maestro Sr. Barbieri. Entre los últimos artistas mencionados figuraban el Sr. Tamberlick y seis señoritas alumnas del Conservatorio.

El paño del púlpito y el frontal, iguales al terno de los oficiantes, era de terciopelo negro bordado en seda de colores, y es de lo más rico que se conserva de la época de Felipe II.

En el presbiterio y á la derecha del altar mayor, en una fila de sillones, tomaron asiento los prelados que concurren á esta solemnidad religiosa: detras se situó el clero adscripto al templo y el de la Real capilla.

La Diputación provincial y el Ayuntamiento estaban representados por diez individuos, cinco de cada corporacion, y una inmensa y distinguidísima concurrencia llenaba con el mayor recogimiento el espacioso templo.

Como escribimos esta reseña para que alcance al expres, no podemos extendernos más; pero no debemos concluir sin manifestar que el gran Tamberlick ha conmovido á cuantos le escuchaban: la oracion fúnebre ha estado á cargo del señor obispo de Salamanca.

## Gacetillas.

—Mas fácil.—Por la A'caída se ha dispuesto que la salida para descargar granzas fuera de la roada se haga por las puertas desde la de Sevilla á la de Colodro, facilitando de este modo el servicio, pues antes se hacia únicamente por la de Gallegos. Tambien se ha dispuesto que el único sitio donde se descarguen granzas sea en la explanada de la Victoria: una y otra disposicion son muy laudables y provechosas.

—Toda se falsifica.—Hará ocho ó diez días que una familia ambulante de las que se dedican á la venta de romances y relaciones se estableció en una posada de Antequera, y dos ó tres dias despues se relacionó con ella un sugeto que se decia ermitaño del desierto de Balen de Córdoba, que por órden del hermano mayor iba á aquellos pueblos en demanda de limosnas. La familia que observó que el ermitaño no comia y que supo de su boca que no tenia recursos para ello, lo invitó á que comiera lo que él aceptó para reintegrarlos en Córdoba, y desde entónces y ofreciendo pagar sus gastos con cuatro mil duros que en las ermitas tenia, comió bien, bebió buenos tragos, fumó excelentes puros y recibió de los vendedores de romances cuanto para estos y otros gastos necesitaban. Llegó el caso de que la familia bien ahora saliera para Córdoba y el ermitaño con ellos, y luego que llegaron á esta capital se establecieron todos juntos en una posada, de la que salieron dos dias despues, despidiéndose el ermitaño de sus amigos en el Campo de la Merced y dirigiéndose á las ermitas de donde debia regresar al dia siguiente con los diez y seis ó diez y ocho duros que debia á sus protectores. Una mujer que se acercó al ermitaño volviendo atrás y entrarse por la calle del Gran Capitan, y en el momento buscó á los acreedores que le eran conocidos y les manifestó lo que ocurría. Desde este momento se buscó al embustero por todas partes, hasta que anteayer lo encontró en el patio de los naranjos una mujer de la familia engañada, la que armó la gresca del siglo y dió aviso á un municipal, que lo aseguró por el pronto en las prisiones del Galápagos. Como se vala afición á lo ageno toma todas las formas y una de toda clase de ardid.

—El vicio.—En Valladolid mil daños—causan las inundaciones.—Las de Córdoba... hasta hoy—solo han sido de audaces.

—Teatro Principal.—Se prepara para el Domingo una funcion á beneficio de un artista, en la que tomarán parte algunos conocidos aficionados.

—Movimiento.—Hemos visto otro precioso diseño de la fachada de una casa que se ha de edificar en la Cruz Verde. Como se ve, gracias al esmero de los propietarios, al celo de la Autoridad y á la inteligente laboriosidad del arquitecto del municipio, la poblacion ha de variar de aspecto en pocos años.

—Una mujer.—Ayer tarde jugaban dos jóvenes bajo un arco del Puente y sin que se sepa la causa resultaron en riña: sacó uno de ellos una navaja y otro un formón, se acometieron, y resultó el primero herido en un costado y el segundo en la cabeza. Uno y otro fueron conducidos al hospital.

—En carne.—Segun el registro de ayer no suba ni baja el precio de esta

importante artículo en toda la semana próxima.

—Alimentacion.—Entre las reformas que se están llevando á cabo en la plaza de la Judería se cuenta la ampliacion y ensanche de sus dos lados principales, lo cual ha de contribuir mucho á la belleza de aquel sitio.

—Teres.—Ya han circulado los anuncios para la gran corrida que se prepara el dia de Santiago, para la que se proponen venir á esta capital muchos aficionados de la provincia que conciben las superiores condiciones de esta fiesta.

—Misterio.—Al sereno de la puerta de Plasencia se presentó á las doce de la madrugada de ayer un hombre al que otros que no conocia le habian inferido una herida en una mano que le fué curada en la casa de socorro del distrito, siendo despues conducido á su casa.

—El actor Valero.—Segun nuestras noticias, el eminente actor gloria de la escena española trabajará en Córdoba en el hermoso coliseo de la calle de la Alegria, en el que probablemente se el día veinte y cuatro se verificará la primera funcion.

—Voló al cielo.—Con toda solemnidad fué conducido ayer tarde á su última morada el cadáver del precioso niño D. Gregorio Villa Zaballos y Lara, hijo de nuestros muy queridos amigos la Sra. D.ª Carlota Lara y Alcañá y el Sr. D. Manuel Villa Zaballos y Sietarnez, á cuyo cariño ha sido arrebatado á los cuatro años de existencia, aquella preciosa prenda de su corazon. En la edad de los sacantos, en la edad en que empieza ya á desarrollarse la inteligencia, cuando han pasado las épocas mas difíciles para los niños, este nuevo ángel ha dejado á sus padres en el dolor mas profundo, para gozar de un puesto escogido en los coros celestiales. Sea esta eterna felicidad que el difunto disfrute un consuelo para los padres y demás familia, así como pueden serlo tambien las pruebas de afecto que con este motivo acaban de recibir.

—Subasta.—El día veinte y nueve se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital la casa número veinte calle de Plaza arriba de Repejo, por el tipo de diez y ocho mil veinte y cuatro reales.

—Ejeméridas.—Hoy.—1870.—El gobierno francés declara la guerra á Prusia y á sus aliados.

—No puedo pasar.—Vemos con alguna frecuencia que algunos cuando beben con exceso, se echan en parages públicos y allí insultan á todo transeúnte. Uno de estos casos ocurrió ayer en la plazuela de San Andrés, donde tavieron necesidad de correr amparados por un borracho que al fin fué conducido á las oficinas de orden público por un individuo del cuerpo.

—Una esclavera asada.—Un cazador, amigo nuestro, poseedor de media docena de párros magníficos, recibió hace poco á una criada, que leja de impacientarse con los animales, no cesaba de acariciarlos todo el dia. Los animales no salian de la cocina. El amo, encantado de la buena armonía, dijo á la sirvienta:—¿Te gustan los perros?—A mí, no señor.—Pues entonces, ¿por qué haces tantos carinos á los de casa?—Porque me ayudan mucho, señor. Ellos son los únicos que friegan los platos todos los dias.

—Un buen viage.—Nuestro querido amigo el Sr. D. Manuel Lopez Amigo ha salido para las aguas de Vichy, y despues visitará la exposicion de París y algunos otros puntos importan-

— 320 —  
á tí misma, hija mía; enfermo ó sano, no es así como se comporta un hombre cuando le queda la menor delicadeza.

—Pero, querida tía, ¿y si Barbe nos hubiese traído una noticia infundada? Vos no podeis saberlo. M. Willibald no visitará de seguro esta mañana; esperemos antes de condenar al pobre Daniel.

—Hoyos esfuerzos inútiles para poder esperar todavía, Celeste, dijo Mad. de Berg con mucha frialdad; sean como fueren las cosas, M. de Hoogeland ha partido sin desiros adios, y el viejo Willibald ha derramado lágrimas al despedirse de él. Esto basta; no necesito mas informes para convencerme de que es ver adlo que Barbe nos ha dicho. En cuanto á tí, Celeste, no creas que mi despecho por la grossera impolítica de Daniel me haga insensible á tu dolor. Comprando demasiado cuán profundamente desgraciada debes ser, cuán duro será pa-

— 325 —  
bastarán simples palabras para convencerme de que, al dejar así el Willibald, sin venir á despedirse de nosotros, no nos ha insultado grosseiramente.

El anciano Willibald se estremeció visiblemente al escuchar el ágrico tono con que habian sido pronunciadas estas palabras. Con voz resaca da y triste, respondió.

—Partió ayer, por la tarde. Yo hubiera venido inmediatamente para daros aviso de lo que acababa de pasar; pero estaba muy conmovido, y no me sentia bueno.

—¿Habeis derramado lágrimas cuando se fué; es verdad? preguntó interrumpiéndole Mad. de Berg.

—En efecto, dijo el mayordomo; aquella partida me desgarraba el corazon.

—Lo oren: ¡cuán ingratitud semejante!

—No, señora, no por eso, replicó el anciano. Me desgarraba el corazon ver al pobre Daniel tan enfermo y tan desgraciado.

— 324 —  
no hubiese tenido compasion bastante para su enfermedad, para esperar su curacion.

La puerta de la sala se abrió. —¡Willibald! ¡Aquí está Willibald! exclamó la jóven con mucha alegría, mientras corria al encuentro del mayordomo y le cogia las dos manos.

Condújole hácia la mesa y le preguntó:

—¿Es verdad, M. Willibald, que M. Daniel ha partido para París?

Ha partido, Celeste, dijo el anciano con tono triste.

—¿Para siempre?

—No, no. ¿Quién ha dicho eso?

—¡Lo veis, tía! dijo la jóven; no es para siempre.

Pero Mad. de Berg permaneció despachada y fria; acercó una silla, y dijo:

—Tened á bien sentaros, señor mayordomo, y, si es posible, intentad explicarnos la conducta de M. Daniel. Estoy muy enfadada, y no

ra tu corazon el anonadamiento de la esperanza de toda tu vida...

La jóven se puso de nuevo las manos en los ojos sollozando.

—Pero si la fatalidad nos hiere, prosiguió la anciana, ¿qué mas podemos hacer que inclinarnos bajo sus golpes? ¿Debes renunciar á una esperanza imposible, Celeste; tu dignidad te lo ordena. Ahora M. de Hoogeland ha partido para París. Todos se admirarán de esta inexplicable partida, se hablará de ella, se sabrá lo que ha sucedido. ¿Te atreverás todavía, sin ruborizarte, á ir á la iglesia, cuando cada uno interrogará tu semblante y te comparará como á una desgraciada jóven engañada en su esperanza y su amor? No puedes quedarte en este país, Celeste; tu honor, tu porvenir exigen que te alejes de un sitio donde te has hecho semejante ultraje. Sigue mi consejo; vente conmigo á vivir en Bruselas.

—¡Oh! no, no, ¡no habéis así!



tes del estrangero. Le deseamos alivio en sus dolencias y un viaje próspero y feliz.

**Lo hemos dicho.**—Segun un periódico de Málaga, la empresa Gross se propone traer á Córdoba las aguas de un manantial cerano. Ya saben nuestros lectores que el manantial es el del Bejarano y que el comisionado por esa e apraza es el Sr. Mihai, que ha hecho sus primeros estudios.

**La Academia.**—La revista ilustrada de este título publica en su último número los siguientes: Texto: Semana histórica.—El Prásidio (poesía), por Ceollio Navarro.—S. A. la Serma. Sra. Princesa de Vergara.—Exposición de París.—Don Salvador Mañach.—Advertencia.—Anuncios. Grabados: Serenísima Señora D.<sup>a</sup> Jacinta Martínez de Sicilia y la Santa Cruz, fallecida el día tres de Junio del corriente año.—El Genio de las Artes. A lo relieve debido al magistral cincel de Monsieur Mercié.—Exposición Universal de mil ochocientos setenta y ocho. Grandioso grabado que representa la vista general de los palacios del Trocadero y del Campo de Marte en París.—Exposición Universal de París.—Pabellón anglo-indiano.—Instalacion de Don Salvador Mañach en la Exposición de París.

**Esta.**—La de Chipre, que Tarquía ha caído á Inglaterra para comprar materia en la alianza defensiva contra el coloso del Norte, es en importancia la cuarta del Mediterráneo. Debe ser contada inmediatamente despues de Sicilia, Cerdeña y Córcega, pues tiene una superficie de cerca de un millón de hectáreas. La situación geográfica de Chipre es admirable: esta isla domina las costas de Siria, de Caramania, la entrada del Archipiélago y la entrada del canal de Suez. La pueblan los mahometanos.

**París feliz.** La magnífica serpiente boa que hay en el jardín zoológico de Lódes, acaba de dar á luz veinte culabras, la menor de las cuales mide veinte pulgadas de longitud.

**Para comensales.**—Las palomas militares están dando resultados muy lisonjeros en Alemania, y el ministro de la Guerra trata de aumentar el número de estos útiles establecimientos. En Strasburgo, el palomar creado en mil ochocientos setenta y dos con cien palomas, cuenta ya con seiscientos.

**Apricta.**—El sahan de Pérsia ha salido de París con dirección á Viena. Dos días antes de su marcha fué á Fontainebleau y almorzó con su séquito, poco numeroso por cierto, en uno de los restaurantes de aquella población. Los periódicos franceses reproducen la cuenta que le presentaron al final, y por parecerse curiosa la publicamos: Flores, mil quinientos francos.—Veinte pollos, cuatrocientos.—Un cigarro, cinco.—Cuatro habitaciones, doscientos.—Dos cajas de cigarrillos, cincuenta.—Dosa melocotones, ciento veinte.—Un melon, setenta.—Tres coches, ochocientos.—Total: tres mil ciento treinta y cinco francos. ¿Qué piensa el soberano de Pérsia de los fanáticos de los países civilizados? Nos lo figuramos.

**Villaviecosa.**—Quince de Julio de mil ochocientos setenta y ocho.—«Hoy se han celebrado en la Iglesia Parroquial de esta villa solemnes honras por el eterno descanso del alma de S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Mercedes, modelo de virtudes, á las cuales han asistido el Ayuntamiento pleno con todos sus empleados y dependientes, el Juzgado Municipal, un numeroso conuivte hecho por la Corporación é infinidad de personas de todas clases. El precioso túmulo levantado á expensas del Municipio y escoltado por la Guardia civil ha estado á la altura de una Capital. Se componía de cuatro cuerpos galoneados de oro, luciendo en el tercero las iniciales de la ilustre finada bordadas de dicha clase, y en el cuarto el escudo de armas Reales de igual bordado. En este cuerpo y sobre un almohadon galoneado y con borlones de oro descansaba la Corona Real, y de la parte posterior de esta se destacaba ó surgía un obelisco ó pirámide rematando con una Cruz. El adorno del citado túmulo y el buen gusto con que se han combinado los cuerpos almohadados con profusion, honran sobre manera al Cuerpo Municipal, que no ha querido omitir detalle alguno por insignificante que fuese, habiendo conyudado tambien el cura Párroco, demostrando todos, así como la población entera, el gran aprecio en que tenían á la que fué modelo de virtudes, así como el profundo sentimiento que ha causado su prematura muerte. La cosecha de cereales es muy escasa y los granos que se están recolectando á medio granar. La de uva, que es la principal riqueza, es buena, si bien se abrigan fundados temores de que se merme mucho á consecuencia del frío que se viene esperimentando de noche. La de aceituna, sin embargo de que es de muy poca importancia en esta Villa, se presentó buena, pero despues se vino desprendiendo de la mata, debido á los vientos fuertes y desigualdad de la temperatura; y para que el año sea malo en general, se

vienen secando los malonares por la escasez de agua que se ha esperimentado. Todo esto y el descenso que se nota en el precio de los vinos, cuyas transacciones han disminuido mucho, tienen sumamente disgustados á estos vecinos, que vienen perdiendo una por una todas sus esperanzas.—El Corresponsal.

**INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.**

Estacion meteorológica. Observaciones del día 18 de Julio de 1878. A las 9m. A las 3 t.

|   |         |         |
|---|---------|---------|
| Altura del barómetro en milímetros.                 | 757     | 755.9   |
| Temperatura Termómetro y humedad relativa del aire. | 28      | 38.5    |
| Id. humedad.  | 21      | 29      |
| Dirreccion del viento.                              | S.      | S.O.    |
| Estado del cielo.                                   | Despjd. | Despjd. |
| Temperatura máxima del aire á la sombra.            | 39      |         |
| Id. máxima id. id.                                  | 18      |         |
| Id. media id. id.                                   | 28.6    |         |
| Id. máxima al sol.                                  | 49      |         |
| Id. mínima de irradiacion terrestre.                | 17      |         |

**REMEDIO BARATO.**

Sabido es cuan tenaces y difíciles de curarson, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Ademas, nadie ignora que un resfriado desuidoado con el tiempo se transforma en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos esperimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El Alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su saber desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París, Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una pildora ordinaria, las cuales se traigan de una manera sumamente fácil: al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el Alquitran obra con rapidez.

Des ó tras «cápsulas de Alquitran de Guyot», tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque contienenlo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con el se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas «cápsulas de Alquitran de Guyot», exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

una, hermanas, virgenes y mártires. —**Jubilos canónigos.**—Hoy, en la Iglesia del Convento de la Encarnacion, por Doña Maria Vazquez y Don Rafael Garcia Vazquez, en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. José Garcia del Castillo.

—**Los asociados á la Corte de Maria** visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

**Correo de ayer.**

**CORTES.**

**SENADO.**

Abriose la sesion del 17 á las tres y media de la tarde.

Jura el cargo de senador el general Jovellar.

El Sr. Montejo Rohledo consume el tercer turno en contra de la totalidad del presupuesto de ingresos.

Lamenta que el gobierno traiga á la Cámara importantísimas leyes en época en que están muy avanzadas la estacion y la legislatura.

**CONGRESO.**

Abriose la sesion del 17 á las dos y media de la tarde.

Continua la discusion política.

El señor conde de Xiquena rectifica y dice que cuando habla un diputado de los intereses de un partido, es claro que habla en su nombre (El Sr. Los Arcos pide la palabra.)

Acusa al Sr. Moyano de haber dificultado en otros tiempos la permanencia en el poder del partido moderado, y mantiene sus declaraciones diciendo que son la opinion de su partido, aunque para hacerlas no recibiera expresa autorizacion, porque de la oportunidad de hablar en los Parlamentos solo el diputado es juez.

El ministro de la Gobernacion rectifica y hace notar el carácter de procedimiento y método que distingue á la ley electoral, completamente agena á la manera de ser de los Parlamentos.

Además, sobre la duracion de estas Cortes no puede invocarse la Constitución de 1869, porque en el decreto de convocatoria se recordó completamente anulada aquella Constitución.

Pero voy á plantear la cuestion de un modo mas concreto. Ciudadano artículo de ley electoral, ó un texto de cualquier tratadista de derecho político, que fije la duracion de estas Cortes, y entonces os daré la razon.

En tesis general afirma que en ninguna parte se discute mas que entre nosotros, ni se pone en duda lo que significan las mayorías parlamentarias, los éxitos de la política, aun siendo de tal calidad como los obtenidos en esta época.

No he tratado de incalpar al conde de Xiquena al aludirle, no he hecho mas que hacer constar la contradiccion entre el señor conde de Xiquena y los otros representantes del partido moderado, que han pedido la palabra sin dudar para oponerse á sus afirmaciones.

El Sr. Albareda habla para alusiones.

**Correspondencia particular del Diario de Córdoba.**

Madrid 17 de Julio de 1878.

Señor Director del Diario de Córdoba.

Mi querido amigo:

Entre las cosas notables que se oyeron en la sesion del Congreso de ayer, desolló la declaracion de Balaguer de que hacia suyo el sueldo de los *Debates* diciendo que de continuar estas cortes cumplidos los tres años que marcaba el código del 69, los constitucionales deberian dimitir sus cargos de diputados. No parece sea esta la opinion de todos los que forman este partido, especialmente desde que se ha probado que en la convocatoria se manifestaba claramente que tal constitucion estaba anulada. Tambien ha servido de tema para las conversaciones de los círculos la diferente manera de apreciar las cuestiones de los históricos Sres. Xiquena y Moyano, pues mientras el primero juzgaba conveniente la subida al poder de los amigos de Sagasta, el segundo declaro que si fuera consultado por la corona no aconsejaria que dichos hombres fueran llamados á gobernar. Esto quiere decir que Gutierrez de la Vega y Osorio no han sido bastante afortunados para hacer que Xiquena hiciera un sacrificio en pró de la unidad del partido que ha venido defendiendo, y que este señor se declara en una especie de independencia que creen algunos le ha de llevar andando el tiempo al campo centralista, donde se hallan la mayor parte de sus individuos por causas idénticas.

Apropósito del centro debo decirle que pisde uno de sus órganos en la prensa, el *Parlamento*, que al retri-

rarse declara se reserva el derecho de reaparecer. ¿Será esto para facilitar con su silencio la fusion con los constitucionales, á la que nunca fué aquel periódico muy afesto? Será un principio de disolucion del grupo comandado por Alonso Martinez, que apesar de cuanto se ha dicho no presta en esta ocasion el apoyo que se esperaba á la interpelacion de Leon y Castillo, puesto que sus gefes abandonan el asunto para buscar atmósfera mas fresca que la del Congreso?

Los funerales por el alma de la reina Mercedes se han verificado hoy en San Francisco con pompa á la par que severa solemnidad, y en ellas ha pronunciado el obispo salmantino una oracion digna de la reputacion que goza como orador sagrado. La invocacion á la Virgen hizo verter algunas lágrimas á hombres encañados en campos de batalla. La prauza de la tarde hace una detallada reseña de esta triste solemnidad.

La comision respectiva ha dado dictamen sobre el proyecto de ley para combatir la phylloxera, de acuerdo con el gobierno, pero suprimiendo los artículos 7.<sup>o</sup> y 13 que tratan de la zona de circunvalacion y de la penalidad, modificacion introducida en vista de las reclamaciones de los viticultores, que son los que en primer lugar han de sentir los efectos de las medidas que se tomen, y por lo tanto es justo sean atendidas. Va á procederse al descepe de la viña atacada del insecto en la provincia de Málaga, sin oposicion alguna de parte del propietario. Se han retirado algunas enmiendas que se habian presentado, en vista de las modificaciones, pero habrá necesidad de discutir sobre el voto particular del vizconde de la villa de Miranda.

Circulan noticias de que Francia é Italia van á obtener algun giro del del manto de Turquía, cada uno imperio que por su obstinacion se ha visto obligado á pagar el gasto de los médicos consultores encargados de propinarle las sangrias que le hacian falta para que pueda ir tirando. En los pueblos de origen griego que se levantaron en armas contra la media luna, incendian los hijos del islamismo cuanto encuentran á su paso, sin calcular que esto sea tal vez causa de que se les impongan nuevos sacrificios. Estaba de Dios.

El consolidado cerró á 13175.—Bonos 7975.—Amortizable 28 50.

*El corresponsal.*

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Despues de la visita que hizo ayer á S. M. el rey el general Jovellar, pasó este á saludar á la señora del general Primo de Rivera (D. F.) La visita fué larga y afectuosa. La marquesa de Estella puso su conocimiento de su esposo, por telegrama, el acto de cortesía del general Jovellar, y en su consecuencia, el general Primo de Rivera telegrafió tambien al general Jovellar, dándole las gracias y anunciándole que lo haria personalmente en cuanto llegase á Madrid.

—Ha entregado el Banco de España al ministerio de Ultramar cuarenta millones en oro y dos en plata, contra talones de cuantas corrientes, para remitir á la isla de Cuba.

—El vizconde de la Villa de Miranda, á pesar de las modificaciones introducidas en el proyecto de ley sobre la flojera, sostendrá su voto particular, bajo el punto de vista de lo que, en su juicio, cree que puede atacar á la propiedad particular.

—El Sr. Onís ha retirado la enmienda que tenia presentada al proyecto de ley de la flojera.

Tambien ha retirado la cuya el señor Hernandez.

—El general Quesada, que ha llegado á Madrid con objeto de asistir á las honras fúnebres, ha visitado al presidente del Consejo de ministros.

**Seccion comercial**

**BOLSA DE MADRID.**

Cotizacion oficial del 17 de Julio.

Consolidado, 13.10.

Bonos, 79.75.

Acciones del Banco de España, 216.25.

**CORDOBA.**

Trigo de 50 á 52 rs. fanega.—Cebada de 21 á 22 id.—Habas de 28 á 30 fanega.—Garbanzos de 75 á 120 fanega.—Alpiste pella de 46 á 48 fanega.—Aceite en los molinos á 45 reales arroba: en la ciudad á 58.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de certero á 28.—Tocino á 46.—Harina de 1.<sup>a</sup> de Castilla flor á 21 1/2 real arroba.—Id. primera de Mancha á 21 rs. arroba.

Imprenta del Diario de Córdoba.

**Boletin religioso.**

Hoy, Santa Aurea, virgen y mártir de Córdoba, y Santa Justa y Ru-



# SECCION DE AVISOS.

2. SALUD A TODOS devuista sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry de Londres, la

## Revalenta Arábica.

Freinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, apresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la danga. -85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilesturtia del duque de Plinskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Suard Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catodrático Wurzer.

Cura núm. 65.311. Vervant 28 de Marzo de 1866. -Muy señor mío: gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta». -A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 78.264. del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471. Sr. Bachelier en teología y cura párroco, Pedro Costali, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la «Revalenta» le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.»

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 60 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Los «Vizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se vende en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce las buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; 6 sea cuatro cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. -Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. -Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Laboratorio Químico de Tintoreria de José Gonzalez de la Cruz.

Este acreditado Establecimiento, que se encontraba situado en la calle huerto de San Andrés núm. 45, se ha trasladado á la de Alfaro, entre la Botica del Dr. Cerrillo y el almacén de D. Ramon Alonso: lo que se hace saber al público por sus favorecedores quieren continuar dispensándole su confianza

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 12 en la calle de la Plata. Para tratar Leonés 4. 4-3

Aviso. En la calle de Lucano núm. 33 se vende una estanteria, mostrador y varios efectos de tisuda. 4-3

Venta. En la Carrera del Puente número 85 principal se vende lana lavada para colchones, de primera clase, superior, á precios muy arreglados

Venta. Se hace de unas puertas de cristales en la calle de Zapatería vieja número 7.

## Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se expone á precios muy baratos en elegantes frascos azules, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archeda, Chiclana y otros análogos, como está probado por la experiencia de muchos años.

SALES MARINAS en paquetes para la preparacion en casa de los baños de mar.

La instrucion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba farmacia de Avilés, Lujan 2.

## JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco. -Depósito en Córdoba, botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

## POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nevroses, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad ó Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las Señoras delicadas, á las Personas viejas, y á las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Adm. Bellini, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España. - Precio, 24 reales.

AVISO. -Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 49 calle de Armas: para tratar calle de Linares núm. 51. 4-4

## Aprovechar la ocasion.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

## MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWEJ.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7. -Sevilla, Sierpas 8. -Barcelona, Plaza Real, 3. -Coruña, Real, 24. -Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía. -Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

## Valores.

Se compra de toda clase del Estado, Sociedades, Ferro-carri-les, Minas y los procedentes de los haberes del Clero. Se representa y gestiona toda clase de créditos y asuntos, tanto en esta Capital como en la Corte, por medio de activos corresponsales de la casa. Representacion de corporaciones civiles y Eclesiásticas. Administracion de fincas con buena garantía, y cualquiera otros asuntos. Dirigense en Córdoba á D. Enrique Hernandez. -Zamorano núm. 8. 30-28

## Corresponsal en Paris

para anuncios y comunicados, Señor Ed. Mijotte, 51 bis Rue Ste. Anne.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo. 4-2

Traspaso. Se hace de todas las existencias y enseres correspondientes al almacén de comestibles situado en la calle de Almoneda número 24. En dicho local informarán sobre condiciones. 4-2

Pérdida. El sábado por la tarde, desde la Compañía, hasta la calle de la Concepcion, se extravió una sortija con una piedra. La persona que la haya encontrado y quiera entregársela en la calle de la Concepcion número 30, recibirá una buena gratificacion á satisfaccion de quien la entregue. 4-2

Venta. Se enagena el fruto pendiente de higos chumbos de la hacienda nombrada de Vista Alegre, por cima de la Arzuzafa y Arruzafilla. Igualmente se vende el fruto de una de las villas de las haciendas llamadas de la Palomera y de los Naranjuelos, así como el esquileo de toda la clase de frutos que existen en esparzada Palomera. La persona ó personas á quienes pueda convenir, podrán acudir á la casa número 45, calle del Paraíso; para enterarse del precio y demás condiciones. 4-2

LA FUNERARIA. Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios á los precios mas económicos. Cuesta de Paramato, núm. 17. Despacho en el acto del pedido y á todas horas.

Venta. En la Ribera número 31 se vende lana lavada para colchones, de superior calidad, á precios muy arreglados. 4-2

Arrendamiento. Desde el día de hoy se hace el de una casa número 6 en la calle de Domingo Muñoz, llamada antes del Cristo de San Miguel, de bastante capacidad, con buenas habitaciones, cuadra y pozo que nunca se ha secado. Para verla y tratarla se acudirá á su dueño que vive en la Plazuela del Mármol de Bañuelos número 1. 4-2

Granero. Se arrienda uno en buenas condiciones en la calle del Lodo número 5. en la misma número 3 darán razon del precio y condiciones. 4-2

Pérdida. De la dehesa de Fuen Real, término de Almodóvar, ha desaparecido una vaca de dos á cuatro años, herada. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle del Lodo número 3, recibirá una gratificacion. 4-2

Carruages. Desde 1.º de Agosto se venden en Córdoba, plazuela de los Dolores, dos coches con direccion á Fuencaliente. Los precios de ida y vuelta son económicos. 4-4

Arrendamientos en subasta privada. Desde primero de Enero de 1879. El cortijo de Villargallegos alto, término de Santaella, con 300 fanegas de cabida. El de Culebrilla mediana ó del Cambro, en el mismo término, con 411 fanegas. El de Miguel Domingo, término de Montoro y cerca de las estaciones del ferro-carril de dicha poblacion y Villa del Rio, con 574 fanegas, 9 celemines y 1 cuartillo. Desde el día el olivar de la Vega de Armijo, con 410 fanegas, 40 celemines y dos cuartillos y 6489 olivos viejos y 4000 nuevos, que algunos están en producto, también término de Montoro é inmediato al cortijo anterior. Las rentas y condiciones informará de ellas el administrador de las fincas D. Manuel Matilla, en Córdoba, calle de Mascarones número 12, y en su despacho tendrá lugar la subasta privada á las 12 del día 25 de Julio de 1878. 4-4

Mona. En la redaccion de este periódico darán razon de una que se vende por poco

## Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

### JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Marín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de cortiza de naranja amarga al Toduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de cortiza de naranja y casí amara el Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pulbre y gárgara, Eláxir, Polvos y Opátos.

## Las Cápsulas de Raquin

APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS

Curan, sin cansar el estómago.

Las Cápsulas de Copaliba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).

Las Cápsulas de Trementina de Raquin curan el catarro pulmonar, el intestinal, el de la vejiga, etc., etc.

Las Cápsulas de Alquitran de Raquin curan los constipados, las Bronquitis y las laringitis crónicas, aun en los casos de Tisis pulmonar, estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incontestable.

Depósito en todas las boticas donde se encuentran igualmente

### El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres

Las solas preparaciones empleadas en los hospitales del ejército francés para formar y mantener los vejigatorios.

Pérdida. Quien se haya encontrado un perro de presa blanco con collar y caudado, que se extravió el jueves, puede presentarlo en la plazuela de San Andrés núm. 59, y recibirá una buena gratificacion. 4-4

Sub-arriendo. Desde el día se hace el de la casa principal, calle de Fernando Colon (antes Ceniza) número 20, bien obrada y acristalada, con azotea y una espaciosa torre. Para verla darán la llave en la misma calle número 45. 12-10

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa en la calle de San Hipólito número 4, con cuartos, cochera, granero, pajar y once habitaciones. En la del Gran Capitan, casa nueva por bajo de la del marqués de Bolí, darán la llave para verla, las condiciones y precio. 15-7

Venta. Se hace de la casa principal plazuela de Aladrosos número 7, pudiendo verse de una á tres de la tarde; en la misma darán razon de su precio y condiciones. 15-9

Gran ocasion. Interesante para todos los Casinos y cafés de esta provincia. Se desea vender por un precio sumamente módico, un magnífico piano de cola, con estensas y sonoras voces, en buen estado, admitiéndose tambien proposiciones para cambiarlo por otro vertical, con tal de que este lleve los desesos del interesado. Se vende además una muestra con mas de tres varas de larga, propia para un establecimiento. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-4

Patatas. Se venden de superior calidad, al por mayor ó por arrobas, en la huerta de Valladolid, junto á la Alameda del Obispo. 14-4

Subarriendo. Desde mediados de Setiembre próximo á S. Juan de 1879, se subarrienda la casa principal número 42 de la calle Leps de Hoces de esta capital, con espaciosas y cómodas habitaciones, dos patios, corral, cuadra y cochera. Con el inquilino que la habita podrá tratarse de su ajuste. 16-6

Almoneda. La hay de varios muebles, entre ellos camas, colchones, esterados, una cómoda, una sillera con su sofá, y otros efectos, en la casa número 5 plazuela de la Compañía. 84-4

Vinagre. En la hacienda de la Caballera se vende superior de yema á 43 rs. arroba. 15-15

Venta de lana blanca y negra, buena, la negra á 62 rs. arroba, la blanca á 65 reales. Posada del Potro núm. 12. 2-15



EL FENIX ESPAÑOL. Compañia de seguros reunidos. -Subdiredion de Córdoba, á cargo de D. Cristobal Maria Pesquero. Oficinas calle del Bode número 6.

Carruage. Se vende un break con seis asientos, con su caballo y guarnicion. Darán razon Fernando Colon 18. 84-4

Queso. Se vende de cabra superior, oreado y en arreglado precio, en la calle Comvalencia núm. 2. 8-7

Aviso importante. Por ausentarse su dueño se subarrienda la casa huerto de la calle Alfonso XII núm. 402. En la misma casa se venden 80 macetas con boneteros, parras, rosales y aureolas, una magnífica alfombra, un elegante brasero de bronce con su tarima, mesa grande para comedor, seis sillas negras de rejilla, un sillón cama de hierro, otro idem de rejilla y otros varios objetos. 4-4

Academia de Caligrafía. En la calle de San Fernando número 134 hay clases diarias desde las 8 á las 9 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde donde se enseñan á los jóvenes en pocas lecciones á escribir con perfeccion y ortografía los caracteres de letras In. lesa, Francesa y Gótica, por el profesor D. Carlos Casanova, el cual pasa tambien á domicilio á dar dichas lecciones los jóvenes de ambos sexos que lá soliciten. -d-11

Venta de lana blanca y negra, buena, la negra á 62 rs. arroba, la blanca á 65 reales. Posada del Potro núm. 12. 2-15